

LE RÉVEIL DU NORD

100, rue de Paris, Lille. — Téléphone 471-54, 471-57, 471-58.

LA PLUS FORTE VENTE DE LA RÉGION

43, boul. Haussmann, PARIS (9^e).

Les Indo-Néerlandais ont capitulé à Tarakan

Dans l'île Célèbes, les Japonais ont occupé la ville de Menado

AUX PHILIPPINES, LA BASE D'OLONGAPO EST TOMBÉE AUX MAINS DES NIPPONS

M. DE VALERA AFFIRME DE NOUVEAU LA NEUTRALITÉ DE L'IRLANDE



M. DE VALERA (Ph. Archives)

Stockholm, 12. — On mande de Dublin à l'Associated Press que M. De Valera a prononcé un discours au cours duquel il a nié que des négociations secrètes quelconques aient été engagées avec quel que autre pays. Il a déclaré : « Nous nous défendrons contre les attaques d'où qu'elles viennent. Les armes que nous pouvons recevoir et que nous recevrons, serviront à repousser de notre territoire tout agresseur, quel qu'il soit. »

Tokio, 12. — Le Quartier Général communique officiellement que les forces ennemies sur l'île de Tarakan, située au nord-est de Bornéo, ont capitulé. L'occupation de la ville de Menado (Célèbes) est un fait accompli.

Tokio, 12. — On signale de nouveaux transports de troupes faisant route vers le Sud, dans le détroit de Macassar, entre Bornéo et Célèbes. L'objectif principal des Japonais semble être l'occupation de Macassar, capitale de Célèbes, à la pointe sud de l'île. Cette ville compte 90.000 habitants, dont 4.000 Européens. Menado et Macassar exportent chaque année des quantités considérables de caoutchouc, de coprah et de tabac.

Les Indo-néerlandais reconnaissent leur infériorité

Batavia, 12. — Dans son émission de 12 h 45 gmt, Radio Batavia a admis que les positions indonésoises à Tarakan et à Minahassa étaient indéfendables, à l'île de Tarakan, a ajouté ce poste, où se trouvent des installations de la Shell, possèdent une assez importante colonie européenne, mais la supériorité numérique des Japonais ne laisse subsister aucun doute quant à l'issue du combat, il en est de même à Minahassa. Tout ce que peuvent faire nos soldats, c'est de détruire les installations qui pourraient être utilisées par l'ennemi.

L'action des parachutistes nippons

Stockholm, 12. — D'après une information de l'« United Press » émanant de Batavia et reproduite par la presse suédoise, de nombreux parachutistes japonais ont pris part à l'offensive contre les Indes Néerlandaises.

En de nombreux endroits de Bornéo, des Célèbes et de Tarakan, un important centre pétrolier du

nord-est de Bornéo, des troupes ont été débarquées par des avions. Simultanément des troupes transportées sur de grands radeaux ont tenté de débarquer.

D'après l'« United Press », le but de la stratégie japonaise est de bloquer le détroit entre les Célèbes et les Molouques, afin que les Américains ne puissent le franchir.

Le Japon constate l'état de guerre avec les Indes Néerlandaises

Tokio, 12. — Un communiqué officiel annonce qu'en regard à l'attitude hostile des Indes Néerlandaises, le Japon a été forcé à opérations militaires annoncées et que, de ce fait, l'état de guerre existe entre les deux pays.

(Lire la suite en deuxième page)

M. PIERRE HAVARD CHEF DE CABINET DE M. PUCHEU

Vichy, 13. — On déclare dans les cercles français compétents que M. Pierre Havard, délégué du gouvernement français pour les questions de presse à la délégation générale du gouvernement français à Paris, sera nommé chef de cabinet de M. A. Pucheu, en remplacement de Paringaux, chef de cabinet du ministre de l'Intérieur, assassiné



M. Pierre HAVARD (Ph. Siphon)

Il y a quelques jours dans le train entre Troyes et Paris. M. Pietri, chef de la presse et de la censure au secrétariat général de l'Information à Vichy, succédera à M. Havard. M. Pietri est un neveu de M. François Pietri, ambassadeur de France à Madrid. Quant à M. Roussel, chef du cabinet du secrétariat général des Informations, il reprendra les fonctions de M. Pietri.

L'OFFENSIVE BRITANNIQUE EN AFRIQUE DU NORD EST « STOPPÉE »

Berlin, 12. — Le D.N.B. s'apprête que le 12 janvier et au cours de la nuit du 11 au 12, des avions de combat allemands ont poursuivi dans le secteur nord-africain le bombardement de routes et de camps de troupes. Des colonnes britanniques en marche le long de la côte et sur plusieurs pistes ont été harcelées et des bombes ont atteint des campements de plein fouet. Un aéroport de Tobrouk a été également attaqué par l'aviation allemande.

Le correspondant particulier du Times à au Caire annonce que l'offensive anglaise en Afrique du Nord perd peu à peu de son élan. Les troupes de Rommel se battent avec acharnement. A cela vient encore s'ajouter le grand froid, la pluie et les tempêtes de sable. Les troupes britanniques combattent en première ligne ont donc fort à faire. Il devient de plus en plus difficile aux Britanniques de maintenir une liaison régulière avec les premières lignes. De son côté, le correspondant militaire du Times s'empêche d'imputer l'arrêt de l'avance britannique aux champs de mines posés par Rommel. Par ailleurs, écrit-il, l'avance anglaise est rendue très difficile dans un terrain sablonneux et mou. Il est peu probable que ces mauvaises conditions s'améliorent dans un avenir rapproché, car le désert situé à l'ouest des positions occupées par les Anglais est encore plus sajonneux et impraticable.

Une corvette anglaise coulée

Amsterdam, 12. — On communique officiellement à Londres que la corvette anglaise « Salvia » a été coulée.



TYPES DE BORNEO. (Ph. Sado)

La rupture diplomatique entre la France et l'Egypte

LES ANGLAIS LIVRERAIENT LES INTÉRÊTS FRANÇAIS AUX GAULLISTES

Vichy, 12. — Les milieux vichystes bien informés soulignent que la rupture des relations diplomatiques entre la France et l'Egypte a été provoquée par Londres. Les liens culturels entre la France et l'Egypte sont tellement traditionnels et forts qu'il ne peut exprimer l'espoir qu'ils résisteront à la crise diplomatique actuelle. Pour ce qui est des relations économiques, et en particulier, des intérêts français en Egypte, on ignore encore, à l'heure actuelle, quelle puissance assumera la défense des intérêts français au Caire. Il y aurait environ 30.000 ressortissants français en Egypte. Les intérêts économiques français en Egypte s'étendent surtout à la Cie

AVANT LA CONFÉRENCE DE RIO

LES ÉTATS-UNIS ESSAIENT D'ENTRAINER L'AMÉRIQUE DU SUD DANS LA GUERRE

Berlin, 12. — Les milieux compétents de la capitale du Reich refusent d'émettre des pronostics au sujet du résultat de la conférence de Rio. On enregistre évidemment avec le plus grand soin le côté propagandiste de la conférence. En ce qui concerne les pourparlers de Rio, les milieux politiques berlinois se bornent à la constatation déjà faite que Roosevelt essaie d'entraîner l'Amérique du Sud dans le sillon des États-Unis et de s'en servir pour des buts de guerre, ce qui forcément provoquerait la ruine nationale et économique des nations sud-américaines. L'Amérique du Sud participant à la guerre, Roosevelt pourrait aussi réaliser son intention, à savoir la création de bases en Amérique du Sud. Connaissant la tendance des États-Unis, Berlin est préparé à toutes les éventualités et réactions.

L'AFFAIRE DE SAINT-PIERRE ET MIQUELON

La France persiste à exiger l'évacuation des deux îles

Vichy, 12. — Les milieux français bien informés ont déclaré ce midi que M. Henri Haye, ambassadeur de France à Washington, avait eu un sixième entretien au sujet de l'affaire de Saint-Pierre et Miquelon, avec M. Cordell Hull, secrétaire du Département d'État. L'ambassadeur de France a insisté sur le fait que le point de vue du Gouvernement français ne s'était guère modifié et que la France persistait à exiger l'évacuation des deux îles. Dans cet ordre d'idées, Vichy attire l'attention sur le fait que le gaulliste amiral Muselier a déclaré une nouvelle fois qu'il ne songe guère à quitter les deux îles.

Le communiqué allemand

Berlin, 12. — Le Haut Commandement allemand communique : Dans le secteur central du front oriental et dans le territoire Waidal, les combats continuent. Sur les autres secteurs du front, il n'y a pas d'opérations offensives importantes. Une batterie à longue portée de la marine de guerre a canonné Douvres. Le résultat des coups portés a pu être observé. Dans l'Atlantique des sous-marins ont coulé un destroyer britannique et on ont torpillé un autre dans la Méditerranée. En Afrique du Nord, vive activité de patrouilles. Des avions de combat allemands ont bombardé la route côtière de la Cyrénaïque ainsi que des aérodromes anglais sur l'île de Malte. Pendant la période du 1er au 10 janvier, l'aviation britannique a perdu 42 avions, dont 10 au-dessus de la Méditerranée et en Afrique du Nord. Durant la même époque nous avons perdu dans la lutte contre la Grande-Bretagne, neuf de nos appareils. Au cours de la tentative de débarquement soviétique à Jowpatoria, en Crimée, l'adversaire a laissé, après de durs combats de ruse, 600 soldats et 1.300 partisans sur le champ de bataille. 203 prisonniers sont tombés entre nos mains. Ce succès a été remporté notamment grâce à la hardiesse remarquable de l'Oberstleutnant von Boddien, qui, comme commandeur de la section de patrouilles d'une division d'infanterie, est tombé au cours de cette lutte. Le Führer a accordé à ce valeureux officier, la feuille de chêne de la Croix de Chevalier de la Croix de Fer.

L'Australie et la Nouvelle-Zélande doivent s'attendre à être envahies

Une déclaration pessimiste d'un membre de la Chambre des Lords

Bruxelles, 13. — Lord Dymally, membre de la Chambre des Lords a déclaré au « Times » que l'Australie et la Nouvelle-Zélande devaient s'attendre à une invasion japonaise. Néanmoins, a-t-il dit, il est important pour la défense de ces deux pays qu'on tienne Malacca aussi longtemps que possible, mais si les Japonais parvenaient à s'emparer de Singapour ou à isoler les Indes néerlandaises, les invasions à leur tour seraient la conséquence de l'Australie et de la Nouvelle-Zélande soit accomplie. Pour ce qui concerne Malacca, poursuivit lord Dymally, il n'est pas nécessaire d'insister sur le sérieux de la situation, car les livraisons de caoutchouc à l'Angleterre et aux États-Unis courent de grands dangers et cela constituerait un terrible contre-coup pour les usines d'armements des deux pays.

Supposons que les Anglais et les Américains subissent encore de nouvelles défaites dans le Pacifique, les relations maritimes seront coupées par les Japonais entre l'Australie, l'Asie et l'Angleterre ainsi qu'entre l'Australie, l'Asie et le Moyen-Orient. De même la route maritime vers Rangoon et tous les transports avec Tchoung King par la route de Birmanie seraient coupés par une avance plus prononcée des Japonais en direction du Canal de Suez, à l'industrie égyptienne du coton et à de nombreuses entreprises commerciales. Des journaux égyptiens ont écrit déjà que les Anglais auraient l'intention de livrer les intérêts français aux mains des Gaullistes. A ce sujet, Vichy ne dispose pas encore d'informations officielles, de sorte que l'on déclare vouloir attendre des précisions, avant de prendre position.

LES ALLEMANDS REPOUSSENT AVEC SUCCÈS LES ATTAQUES DES TROUPES SOVIÉTIQUES



Le canon est prêt à tirer ; le chef de pièce donne l'ordre de faire feu. (Ph. Siphon)

Berlin, 12. — On apprend de source militaire que les troupes soviétiques ont entrepris, le 10 janvier, sept attaques dans le secteur d'une division allemande dans la région à l'est d'Orel. Toutes ces attaques ont échoué grâce à la défense allemande. Après les durs combats défensifs, de nombreux tués et blessés jonchaient le champ de bataille devant les lignes allemandes. Le bataillon bolcheviste était renforcé de plusieurs chars blindés.

(Lire la suite en deuxième page)

LES RICHESSES MENACÉES de la Malaisie britannique

50 % de la récolte mondiale du caoutchouc viennent de cette riche colonie de la Couronne britannique

Sur les richesses menacées par le Japon, de la Malaisie, colonie de la Couronne britannique, la « Brussels Zeitung » écrit :

Zinc et caoutchouc. Le caoutchouc et le zinc sont les deux produits principaux d'exportation de la Malaisie britannique. Dans cette colonie n'existent pas seulement les plus grandes plantations de caoutchouc du monde, mais aussi le plus important territoire de production du zinc de la Terre. La valeur brute du commerce extérieur de la Malaisie atteignit, en 1940, le chiffre record de 1.958 millions de dollars des Etats-Unis (11 dollars des Etats-Unis = 4,47 dollar américain). L'exportation, y compris la réexportation, a atteint 1.128 millions, et l'importation 830,25 millions de dollars des Etats-Unis. Les chiffres correspondants pour 1939 étaient de 1.378 millions de dollars des Etats-Unis, pour la valeur



Echelle

BOMBARDEMENT INCESSANT DE L'ILE DE MALTE

Berlin, 12. — L'agence D.N.B. apprend que l'aviation allemande a continué, dimanche, à bombarder de nombreux objectifs militaires sur l'île de Malte. A côté d'autres objectifs, ce sont surtout quelques champs d'aviation qui ont été bombardés, en partie au cours d'attaques qui furent exécutées en vagues successives.

Stockholm, 12. — Le correspondant londonien du « Stockholm Tidningen » mande que le rappel de M. Duff Cooper, après un mandat de vingt-et-un jours, doit être considéré comme une concession faite aux Australiens. Ce dernier se serait mis télégraphiquement en rapport avec M. Churchill, à Washington, pour lui demander le renvoi de M. Duff Cooper.



Le paquebot LAMORICIERE s'est, ainsi que nous l'avons annoncé, a sombré à 18 milles au large des îles Baléares et dont 230 passagers ont été vraisemblablement noyés. (Ph. Siphon)

POUR 6 MILLIONS GAGNÉS AU MARCHÉ NOIR

Deux individus sont condamnés aux travaux forcés deux autres à la prison et à des amendes d'un total de 2.652.000 francs

Le tribunal d'Etat, sous la présidence de M. Devisé, conformément au réquisitoire de l'avocat général Delrieu, après deux audiences à huis clos, a prononcé hier, contre les quatre trafiquants poursuivis pour hausse illicite sur le drap, les peines suivantes : Le marchand de bonbons Paul Guillemet, 20 ans de travaux forcés, 20 ans d'interdiction de séjour et un million deux cent mille francs d'amende ; Robert Haymann, 15 ans de travaux forcés, 20 ans d'interdiction de séjour et 1.200.000 francs d'amende ; Pierre Oppelheimer, 5 ans de prison et 240.000 francs d'amende ; Robert Haymann, 15 ans de travaux forcés, 20 ans d'interdiction de séjour et 1.200.000 francs d'amende.

(Lire la suite en deuxième page)

La séance d'ouverture du Conseil municipal de Paris

UN MESSAGE DE FIDÉLITÉ ET DE CONFIANCE AU MARÉCHAL PÉTAÏN



Les deux Conseillers municipaux de Paris siégeant parmi leurs collègues macculins, pendant la séance solennelle d'installation du nouveau Conseil municipal. (Ph. Graphopresse)